Columnas ESTATALES

9 de mayo 2024









SE COMENTA

Que en Toluca, por su gris desempeño el aún alcalde Juan Maccise ha dejado tanto desencanto entre la ciudadanía en general como entre sus correligionarios priistas, quienes guardaban la esperanza de que su trabajo fuera un activo para este proceso, y más bien se ha convertido en un lastre.

Incluso da la impresión, con su desinterés en el importante cargo, de que no le tiene con pendiente **dejar huella** en la historia de la capital mexiquense, y más bien se apresta a entregar la plaza en la batalla política en curso. ¿Será?

Que sin duda en política no hay sorpresas sino sorprendidos, y con buena operación hay posiciones donde el PT se ha fortalecido. Uno de los casos notables es Tenango del Valle, donde no van en alianza con Morena y el Verde

Ahí el morenista Roberto Bautista Arellano al parecer se quedará en el camino buscando la reelección en la alcaldía, pues no ve posibilidades, y ha comenzado a buscar la forma de aventar la toalla. El Partido del Trabajo con su candidato Jonathan Morales Villegas, ha cerrado la brecha y todo indica que la recta final se jugará entre él y la priista Karla Aguilar. Que ayer, luego de ventilarse presuntos conflictos de interés entre el gobierno municipal de Cuautitlán Izcalli y el grupo empresarial Anrosa, por contratos por combustible para las unidades del ayuntamiento, la alcaldesa con licencia y candidata a la reelección, Karla Fiesco, a través de su equipo precisó con toda transparencia que la licitación fue autorizada desde la administración 2019-2021, específicamente en la sesión de cabildo del 15 de agosto de 2019 (DGA/UC/AD/001/2020)

Es decir, se trata de un tema que no corresponde a su periodo de **gobierno**. Además, la adjudicación directa que se menciona en el caso solo se trató de un contrato por 30 días mientras se constituía el **Comité de Adquisiciones**. De esta manera queda reiterado el compromiso de la aspirante de "Fuerza y Corazón por el el Edomex" con la legalidad, misma que ha expuesto a la ciudadanía en este proceso.



NI ENTRE ELLOS

Comentan que suman 233 solicitudes de información pública, las que partidos políticos han realizado en el primer cuatrimestre de este año, del total; Morena concentra casi el 40% de estas solicitudes, le sigue el PRI con el 25% y Movimiento Ciudadano con el 10%: de acuerdo a lo presentado, se tiene previsto, la mayoría de solicitudes serán para aclarar el método interno de selección de candidatas y candidatos.



Aseguran que autoridades municipales de la zona conurbada a la Ciudad de México, lanzaron en conjunto una serie de medidas para que la población esté atenta en Redes Sociales y evite ser víctima de los "monta viajes" sobre todo, en este 10 de mayo, Día de las Madres. Detectaron por cuenta propia y mediante mensajes de la población, el crecimiento de publicidad relacionada con ofertas de descuento hasta del 60 por ciento por ser día de la mamá, obviamente las agencias no existen.

MANTIENEN BONO

Dicen que trabajadores del Instituto de Salud del Estado de México,
lograron acordar con la nueva administración la permanencia del
llamado Bono Covid, apoyo entregado al personal de primera línea
en hospitales y centros de atención,
viendo los casos del virus SARS
CoV-2. Este apoyo denominado
Bono Salud, asciende a 4 mil pesos
y en esta ocasión lo recibirán los
más de 7 mil 500 servidores públicos de todas las unidades médicas
del Instituto de Salud.

CLAMAN SOLUCIÓN

Cuentan que la inseguridad, el agua y servicios públicos se han convertido en la triada de peticiones que la población hace para mejorar sus condiciones de vida a las y los candidatos durante estas campañas electorales. El punto a destacar, es que aun cuando se sabe que a esos aspirantes a cargo popular no les corresponda la solución a estos conflictos, la sociedad, aún así, les plantea la petición de ayuda.





Cabemos todes: postulaciones inclusivas

En un mundo que a veces retrocede en el tiempo y en su promesa de derechos humanos universales, nuestras democracias aún transgreden, invisibilizan y marginan a ciertas poblaciones.

ara equiparar este escenario, nacieron de la justicia compensatoria las acciones afirmativas como una forma de resarcir daños severos y muchas veces permanentes sufridos por ciertos grupos durante generaciones, cuyo impacto en el presente les ha colocado en una situación de desventaja sistémica y estructural.

Haciendo estas distinciones, la Ciudad de México fue pionera en México tras reconocer en su texto constitucional a l4 Grupos de Atención Prioritaria (GAP), poblaciones que se encuentran en alguna situación de desigualdad por discriminaciones acumuladas de muchos años y que todavía hoy enfrentan grandes obstáculos.

En este contexto, para generar una competencia política equilibrada dentro del sistema electoral mexicano, lo que empezó con acciones afirmativas para las mujeres, tales como las conocidas cuotas de género, mecanismos correctivos y temporales, resultó tener impactos muy significativos en materia de representación política, repitiéndose y extendiéndose a otros grupos.

Esta elección 2024 ha tenido en la capital un importante componente de inclusión en la postulación de candidaturas, pues de manera adicional a los mecanismos legales que la autoridad ha implementado anteriormente -como los bloques de competitividad o las alternancias en listas de representación proporcional para procurar integraciones paritarias en órganos legislativos y de gobierno-, en esta ocasión se aprobaron nuevas medidas afirmativas orientadas a maximizar los derechos políticos de estos grupos.

Así, en los Lineamientos de Postulación 20023-2024 se estipuló la presentación obligatoria de un mínimo de 34 fórmulas de GAP:

12 fórmulas de personas jóvenes: Il para diputaciones entre 18 a 35 años (7 por MR en bloques alto o medio de competitividad y 4 por RP) y 1 fórmula para concejalías de personas entre 18 y 29 años.

6 fórmulas de personas con discapacidad, afromexicanas, adultas mayores, CdMx sigue dando pasos adelantados en materia de inclusión y reconocimiento de derechos. Derechos que no estén ciegos ante las diferencias, porque la diversidad es la clave para potenciar nuestras democracias y hacerlas más participativas y sostenibles.

de identidad indígena, y de la diversidad sexual (una obligatoria por cada grupo para diputaciones por MR, al menos una de esas 5 debe presentarse en cualquiera de los bloques alto y medio de competitividad). También debieron presentar al menos I fórmula para diputaciones RP perteneciente a cualquiera de estos cinco grupos.

ló formulas de alguno de cinco grupos de atención prioritaria (personas con discapacidad, afromexicanas, adultas mayores, de identidad indígena, y de la diversidad), una por cada planilla de concejalías en cada demarcación territorial.

Además, se estipuló la presentación potestativa de otra veintena de fórmulas de estos grupos.

Como resultado, de las 2,375 candidaturas postuladas (propietarias y suplentes): 59% son mujeres; 17% son jóvenes; 6% de la diversidad sexual o de género; 3% son personas adultas mayores; 2.6% personas pertenecientes a pueblos, barrios originarios o comunidades indígenas; 1% personas con discapacidad; 0.4% se identificó como personas no binarias y 0.3% son personas afrodescendientes o afromexicanas. Sin contabilizar a las mujeres, alrededor del 30% del total de candidaturas corresponden a personas pertenecientes a GAP.

CdMx sigue dando pasos adelantados en materia de inclusión y reconocimiento de derechos. Derechos que no estén ciegos ante las diferencias, porque la diversidad es la clave para potenciar nuestras democracias y hacerlas más participativas y sostenibles.



DIÁLOGO EN SILENCIO

Las encuestas

ROSALÍO SOTO

O HAY DÍA que pase de la campaña en que no veamos en televisión, escuchemos en radio o encontremos en las redes sociales encuestas sobre el proceso electoral, ya sea a nivel federal para la presidencia de la República o ahora en el caso del Estado de México para ayuntamientos y diputados locales.

SIN EMBARGO, EN los últimos procesos electorales se ha cuestionado a las empresas que realizan estos ejercicios demoscópicos porque pareciera que más que ser un instrumento de medición, son elementos propagandísticos a favor o en contra de determinadas candidatas o candidatos. HAY ARGUMENTOS A favor y en contra. Quienes realizan las encuestas afirman que se tratan de fotografías instantáneas de un determinado momento del proceso electoral o sostienen que las encuestas no votan.

LO QUE ES un hecho es que influyen en el ánimo del electorado al ofrecer ventajas amplias que parecen ya irreversibles, como si todo ya estuviera dicho.

TAMBIÉN SE AFIRMA que la mejor encuesta es la del día de la votación, es decir, la del próximo 2 de junio.

EN LA OBRA "Elecciones, justicia y democracia en México. Fortalezas y Debilidades del Sistema Electoral 1990-2020", del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el especialista Lauro Mercado Gasca relata en el análisis "Evaluación de la Precisión de las

Encuestas Electorales. Desafíos y Retos Metodológicos", que desde hace 30 años las encuestas electorales en México han sido fuente invaluable de información sobre la opinión pública en general y el comportamiento electoral en particular.

TAMBIÉN CONSIGNA QUE conforme se fue abriendo el sistema político mexicano y la democracia electoral fue ganando terreno a la hegemonía del PRI, las encuestas se convirtieron en uno de los actores relevantes del proceso.

A PARTIR DE 1993 se reguló el uso de las encuestas en los procesos electorales, demandando rigor en los criterios metodológicos y comenzó a darse el debate sobre el uso propagandístico de las mismas, generando una crisis de credibilidad entre quienes las realizan.

PERO EL PRIMER encontronazo entre quienes están a favor y quienes están en contra se dio en el año 2000.

EL ESPECIALISTA SERGIO Anzaldo Baeza, en el artículo "Encuestas Electorales 2024. Usos y Abusos", publicado en la revista interactiva "Cámara Periodismo Legislativo", en la edición del pasado 11 de abril, menciona a propósito de ello que en el año 2000 hubo encuestas publicadas en los periódicos Reforma y Milenio que se equivocaron de ganador; refiere que El Universal sólo le atinó en la última de la serie de las encuestas que publicó sobre este proceso. El 21 de junio de ese año María de las Heras presentó en Dallas Morning los resultados que daban a Vicente Fox como ganador, señalando que ningún medio nacional quiso publicar esa encuesta.

TAMBIÉN RECAPITULA DE manera específica que en las elecciones presidenciales del año 2006 cuatro encuestadoras acertaron en el ganador de la contienda; siete se equivocaron y una registró empate; mientras que en el año 2012 considera que por primera vez predomina en la discusión pública la versión de las encuestas como instrumentos de propaganda electoral.

LO CIERTO ES que serán los resultados los que validarán estos ejercicios. Habrá que estar atentos.

@PERIODISTAMEX



SINTITUBEOS

La intención del tripartidismo de Morena

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

L PRD, TRAS tres décadas de existencia, enfrentará su inminente desaparición si no logra revitalizar-se con aquellos desencantados por las prácticas de Morena en el Estado de México y a nivel nacional. El destino del partido de la Revolución Democrática pende de un hilo, pues requiere de una auténtica renovación para evitar la extinción.

MORENA, CONSCIENTE DE su creciente poder, aspira a reconfigurar el panorama político en México y, específicamente, en el Estado de México, que sería su laboratorio. Es claro que busca establecer un "tripartidismo" donde sean la única opción de izquierda, relegando al PRD a un papel marginal. Este afán deja poca maniobra para la diversidad política y democrática en México, algo por lo que muchos de los militantes morenistas, que hoy ostentan el poder, pelearon por muchos años.

EN ESTA BATALLA por la supervivencia, el Estado de México se ha convertido en el campo de prueba, donde el PRD se aferra desesperadamente a alianzas con partidos rivales para mantener su influencia local. Pero las concesiones otorgadas debidas a su debilitamiento generan interrogantes sobre su verdadero propósito y capacidad de resistencia. El PRI se ha convertido en su sostén.

EL PLAN DE Morena amenaza con desaparecer las coaliciones electorales con una gran reforma nacional en la materia, al dejar a los partidos satélites en una situación difícil, sujeta al mínimo porcentaje de votación requerido por ley. La desaparición de estas alianzas podría ser un hecho si Morena logra la mayoría en los congresos federal y locales.

A MEDIDA QUE Morena se consolida, podría sí convertirse en el único partido de izquierda, y es que busca absorber los últimos vestigios del PRD. Ha desafiado a Jesús Zambrano, quien defiende con fiereza la identidad de lo que él llama la verdadera izquierda. En esta lucha de poder, el PRI ha surgido como un aliado, sólo hay que ver las concesiones otorgadas a un perredismo casi muerto en la entidad mexiquense.

EL PANORAMA SE hace más oscuro para el PRD a medida que el tiempo avanza y se hace más poderoso Morena. Llegar a 2027 con el INE dando confirmación a Morena como partido político dominante es lo más preocupante para el perredismo.

EL FUTURO DEL PRD está en efecto en juego. Todo dependerá de los resultados que la alianza "Fuerza y Corazón por México" logre en las elecciones del 2 de junio.

SU SUPERVIVENCIA PENDE de un hilo muy delgado, lo mismo que los llamados partidos satélite. Pero esos no le importan tanto a Morena, pues el hecho de que se les vea como la real izquierda, ya es una piedra en el zapato para el partido el poder.

El Sol de Toluca



Felipe González

No están a su altura

De acuerdo con cifras de las elecciones presidenciales en 2018, el porcentaje de población joven, en el rango de 19 a 39 años, que participó con su voto está en el promedio de 56%. En esa misma jornada electoral, los jóvenes de 18 años tuvieron un porcentaje del 64.7%, una cifra por encima del 63% de participación ciudadana de hace 6 años.

n el actual escenario electoral, se ha vuelto una costumbre cuestionar a los jóvenes votantes. Se afirma, de manera rotunda, que los jóvenes no votan. Que no tienen interés por la política. Que les viene guango el mundo.

Y como en las encuestas parece que hay una tendencia que favorece al partido en el gobierno, se da por hecho que si los jóvenes votaran o se interesaran por la política, la tendencia o el resultado podría ser distinta.

Cada proceso electoral es la misma cantaleta. Los jóvenes esto y los jóvenes aquello. Hay algo de cierto: el porcentaje de población joven, en el rango de 19 a 39 años, que participa con su voto está en el promedio de 56 por ciento. Al menos ese es el dato correspondiente a las anteriores elecciones presidenciales. En esa misma jornada electoral de 2018, los jóvenes de 18 años —los primovotantes— tuvieron un porcentaje de participación del 64.7 por ciento, una cifra por encima del 63 por ciento de participación ciudadana de hace seis años.

De ahí que cuando se interpreta que hay desinterés por la política en este rango de edad, la conclusión no es necesariamente real. Los jóvenes participan cuando se despierta su interés. Cuando se atrapa su atención o hay un motivo correcto.

Lo que en realidad ocurre es que muchos jóvenes entienden la abstención como una forma de presión, como una expresión antisistema. No votan porque no los convencen, porque no hay incentivos en las campañas que los lleven a las urnas. Otros consideran que los políticos y los partidos infantilizan la política tratanEl desencanto de la juventud hacia la clase política y los procesos democráticos, estriba en que creen que pueden ser mejores y con propuestas sobre las agendas que realmente interesan

do de atraer a los votantes jóvenes con bailes en TikTok, con videos en redes sociales, con memes o "paternalizando".

Algunos más, creen que la información que reciben para definir su voto es insuficiente e irrelevante.

Porque a los jóvenes les interesa la política y están tan bien informados que no son ellos quienes caen en los engaños en las redes sociales o los sistemas de mensajería.

Quienes se creen las cadenas, los memes, las fotos falsas, los videos editados o modificados son, paradójicamente, quienes les reclaman que no están informados o que no votan, es decir, los ciudadanos adultos, por lo visto, más cándidos o ingenuos.

Que, por cierto, fueron jóvenes alguna vez, seguramente se comportaban igual que los jóvenes de la actualidad, ¿o ya se les olvidó?

El desencanto de la juventud hacia la clase política y los procesos democráticos estriba en que creen que pueden ser mejores, más cercanos y con propuestas sobre las agendas que realmente interesan a los jóvenes: trabajo, vivienda, derechos o cambio climático, por ejemplo. Si los jóvenes no votan, es porque ni los partidos ni los candidatos y candidatas están a su altura.

Muchos jóvenes entienden la abstención como una forma de presión y como una expresión antisistema

Director del noticiario Así Sucede de Grupo Acir Toluca. Gerente de Meganoticias Toluca. mail: felgonre@gmail.com twitter: @FelipeGIz



El pico del pollo



Alfredo Albíter S. alfredo.albíter@capitalmedia.mx

Observadores y más (dos)

En la última entrega, hablamos de los personajes previos al "Día D" de las campañas electorales, "mirones, videntes, observadores y hasta profetas". Por supuesto, lo más interesante y digno de puntualizar, me parecen, la tarea de los y las observadoras electorales, hombres y mujeres que con su esfuerzo y preparación ayudan a que la jornada electoral sea tal y como debe ser... Así lo platicamos; "...por principio de cuentas, son hombres y mujeres que están registrados ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y por supuesto, están reconocidos y reconocidas por la autoridad, pues llevan un proceso de capacitación para vigilar y además fomentar ·impulsar· las diferentes etapas del proceso electoral, o sea nada de, "tengo cosas por hacer y mejor otro día", nel, se preparan y todo para el antes y el día "D". Como lo dijimos, reciben capacitación para realizar una función fundamental en la jornada electoral, pues deben ir a las casillas y verificar que todos los procedimientos se lleven conforme a la Ley -desde la apertura a la hora indicada, la conformación de la mesa, asistencia de los representantes, existencia de material necesario y oficial• y por supuesto, que no exista alteración alguna en la o las casillas que se visiten"...Por fortuna, eso queda más que claro, además de la aportación hecha a la sociedad, a la democracia. Entonces de ahí nos brincamos a los profetas. Son las ellas y los ellos que van de acá para allá, profetizando "quién ya ganó", no quién ganará, sino quién ya lo hizo y además, dan 594 razones para sostener su dicho "dicharachero"...Dicen contar con información privilegiada -por cierto, ninguna en posesión de encuestadoras, autoridades, candidatos, candidatas, partidos políticos o institutos relacionados a las elecciones sólo ellos y ellas la tienen, porque pues han realizado -además de todo- análisis tan profundos que es más fácil explicar la creación del universo, pero como son buenas personas, pues los comparten con los mortales. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, quien no pierde el tiempo buscando la gobernabilidad del Estado de México, pero al mismo tiempo, también el fortalecimiento de la estructura territorial es Horacio Duarte Olivares. El secretario General de Gobierno. muy hábilmente, se reunió con todo el personal de su dependencia, para armar una red de presencia e influencia y así recorrer los 125 municipios del estado...Mira, si tomamos en cuenta que estamos a menos de un mes de la elección, llama la atención que el secretario General parece estar listo para lo que viene, pero no sólo eso, sino que está armando una estructura muy fuerte y sólida para operar posterior al 2 de junio...Quienes estuvieron muy cerca de ahí, comentan que esta estructura supera las más de 200 personas, comparable con un ejército, es un grupo plural con presencia de todas las corrientes políticas del estado...Horacio Duarte, el hombre al que López Obrador le confió la coordinación de la campaña de la maestra Delfina Gómez, ha comenzado a desempeñarse como un eje unificador, integrando a su estructura a elementos de Higinio Martínez, de Juan Hugo de la Rosa, de Daniel Serrano, Raciel Pérez Cruz y de Pedro Zenteno...Con el colmillo, largo y retorcido, pero además conocedor del alcance político que trae la unificación, Horacio Duarte deja ver está listo para cumplir con los encargos de Delfina Gómez en el Gobierno del Estado de México, pero también con un buen resultado electoral para la doctora Claudia Sheinbaum....Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Daniel Camargo Hernández danielcamargo reportero@gmail.com

El pasado de Olvera lo persigue

Tras seis años de haber gobernado, los episodios de corrupción durante la gestión de Edgar Armando Olvera Higuera como alcalde de Naucalpan, siguen saliendo a la luz, sostienen que su administración, marcada por el nepotismo y los excesos de sus funcionarios, ha dejado una estela de escándalos que aún resuenan en la memoria colectiva.

Durante su mandato, Olvera favoreció a sus familiares, colocándolos en puestos clave con salarios exorbitantes. Una de las más destacadas fue su hermana, quien ocupó el cargo de directora de Administración del Organismo del Agua, considerado el feudo personal del alcalde.

Lo mismo ocurrió en la tesorería municipal, donde su titular, Iván Arturo Rodríguez Rivera, fue recientemente inhabilitado por 20 años y obligado a resarcir una suma considerable por irregularidades cometidas, incluyendo la contratación de familiares. Bajo el cobijo del Partido Verde Ecologista de México, Olvera Higuera, busca ahora retornar al escenario político, colocando a sus allegados en posiciones estratégicas para enfrentar las investigaciones en su contra.

A través de este partido, ubicó a su esposa, Liliana Carbajal, como candidata a una diputación plurinominal, y en la planilla de la alcaldía de Naucalpan, liderada por Isaac Montoya de Morena, colocó a una líder tianguista cercana a su grupo.

Estas decisiones podrían tener repercusiones significativas, especialmente entre los votantes que demandan mayor transparencia y honestidad en la política local.

Fortalecerá Ledezma a Mujeres y Seguridad en Cuautitlán

Aldo Ledezma Reyna, candidato del PRI, PAN, PRD y NA para la presidencia municipal de Cuautitlán, anunció acciones prioritarias: apoyo a mujeres, aumento salarial a policías, pronto funcionamiento del C4 con reconocimiento facial y prioridad de empleo local en empresas, además de la reposición de pozos de agua.

Esto forma parte de las primeras acciones a favor de la ciudadanía, que emprenderá a partir del primer día como alcalde reelecto, en caso de ganar el próximo 2 de junio, sostuvo.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



A 21 dias del cierre de campañas y a 24 para la jornada electoral, nos atrevemos a dar nuestros pronósticos, empezando por los municipios con mayor población de la entidad: Ecatepec, se lo lleva Morena por sí solo con Azucena Cisneros, Nezahualcóyotl, el actual edil morenista y sin alianza, Adolfo Cerqueda, con casi la mitad de la votación; Toluca será recuperada por Morena que gobernará por segunda vez, pero por primera por un hombre de izquierda, Ricardo Moreno Bastida, luego del pésimo papel del nefasto morenista de derecha Juan Rodolfo Sánchez, Naucalpan estaría empatado con escasa



ventaja para la abanderada de PRI-PAN-

PRD-NA, Angélica Moya Marín que va por

la reelección ante el morenista y aliancis-

ta Isaac Montoya, quien la retó a un debate, pero la panista declinó ¿miedo?, de la

misma manera, Tlalnepantla se encuen-

tra en empate técnico con ligera ventaja

Alfonso Godinez Mendiola

para el morenista Raciel Pérez Cruz, que regresaria luego de haberla ganado en 2018 y Chimalhuacán, territorio de Antorcha Campesina del PRI, lo retendría Morena con Xóchitl Flores Jiménez, en alianza con PVEM y PT. El PAN arrasará en los principales municipios que ya gobierna:

Alcaldías 2024, nuestras predicciones

Huixquilucan, con Romina Contreras de Vargas, y Metepec con Fernando Flores Fernández. El PRI perderia casi todos los que ya había recuperado hace tres años, sólo conservará su único bastión Villa Victoria, con Mario Santana Carbajal y tiene posibilidades de retener también

Zinacantepec, con Manuel Vilchis Viveros, San Mateo Atenco, con Ana Muñiz Neyra y podría sumar Tenango del Valle con Karla Aguilar Talavera. Morena puede recuperar ayuntamientos del Valle de Toluca... NOTAS CORTAS: El abanderado de "Fuerza y Corazón por México" al Senado y líder de facto del PAN en el estado, Enrique Vargas Del Villar, estará hoy en la comunidad de Balderas, acompañando a la candidata priista y aliancista Karla Aguilar Talavera, quien fue su compañera de Legislatura en el Congreso local... Excelente jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com





Isaac Montova candidato de Morena en Naucalpan, genera descontento con la población y la militancia. Además de no contar con el apoyo de los morenistas, Montova ha sido criticado por tratar de desprestigiar al actual gobierno de Naucalpan, liderado por Angélica Moya. Su falta de proyecto de campaña lo ha llevado a proponer ideas que ya existen en la administración actual, lo cual demuestra su improvisación como candidato. Incluso los empleados del Ayuntamiento recuerdan que la madrina política de Montoya, Patricia Durán, dejó al gobierno en una situación financiera complicada, sin pagar los sueldos y aguinaldos a empleados. Ante esta situación, resulta difícil de creer que los ciudadanos quieran que Morena regrese al gobierno de Naucalpan y continuar con la misma rutina que llevó al municipio a la quiebra. Es evidente que Montoya no cuenta con el respaldo de su propio partido, ni de los votantes ni de los trabajadores del Ayuntamiento. Su falta de propuestas claras y su intento de perjudicar la reputación del gobierno actual lo convierten en un candidato poco confiable para liderar el municipio de Naucalpan. La inestabilidad que ha demostrado como candidato solo refuerza la idea de que su candidatura no es la mejor opción para el futuro de la ciudad.

David Sánchez Isidoro, candidato a la presidencia municipal de Coacalco, continúa recorriendo las calles y visitando comunidades para reafirmar sus resultados en menos de tres años de gestión. Importante para los coacalquenses mantener una continuidad para seguir con los avances que merecen los habitantes del municipio. Durante sus visitas, ha prometido mantener los servicios públicos eficientes, la imagen urbana en buen estado y trabajar para que el municipio recupere los primeros lugares de bienestar. Hizo un llamado a votar en las elecciones, ya que está en juego el futuro de las próximas generaciones y no deben permitir que se acabe la democracia, el progreso ni los derechos humanos.

México ha experimentado un aumento en los apagones eléctricos debido a la ineficiencia de la infraestructura energética del país. La falta de inversión en mantenimiento y mejora de la red eléctrica ha provocado cortes de energía en muchos Estados. Es necesario que el Gobierno Federal destine recursos a la modernización y ampliación de la red, así como a la implementación de tecnologías más eficientes. Esto no solo resolverá el problema de los apagones, sino que también impulsará el desarrollo económico y social de México.

Gonzalo Alarcón, candidato de Morena a la presidencia municipal de Atizapán de Zaragoza, se ha convertido en el candidato incómodo de su partido en el Valle de México debido a adeudos y controversias durante su gestión anterior como expresidente municipal. A pesar de ser señalado por problemas financieros, Alarcón se niega a aceptar responsabilidades y ha generado cuestionamientos sobre su postulación ya que no era miembro original de Morena y proviene de otros partidos. A pesar de la falta de respaldo de activistas locales y regionales, Alarcón sigue contando con el apoyo de las altas cúpulas de su partido. Durante su campaña, ha optado por calumniar a los gobiernos en turno en lugar de presentar propuestas y estrategias, generando controversia entre los ciudadanos de Atizapán de Zaragoza.



RAFAEL RODRÍGUEZ | YO SOLO DIGO...

A menos de 25 días de la elección, sigue la cuenta regresiva

Para este momento, prácticamente faltan 24 días para nuestra cita con las urnas, por lo que las y los candidatos locales han acelerado el paso para salir a tocar puertas y darse a conocer con quienes los elegiremos como nuestros empleados para que administren de buena manera los recursos desde la administración pública, o al menos eso esperamos.

Esa "batalla" que se gesta en las calles, en spots y entrevistas con medios de comunicación -como el que está leyendo-, en los espectaculares, en los panfletos de un solo uso, en las "pegajosas" y algunas veces memorables canciones que cada proceso electoral se componen y demás...

Pero hay una batalla que aún no todos logran entender: la de las redes sociales. Me refiero a que muchos de las y los candidatos utilizan las diferentes plataformas como Facebook, Twitter, Tiktok e Instagram; para buscar llegarle al electorado, sin embargo, hay casos en los que simplemente no logran volverse cercanos con la ciudadanía.

Espero no se me malinterprete, los tiempos electorales son relativamente cortos en el Edoméx y de alguna manera estamos acostumbrados a ver propaganda de simpáticos actores políticos utilizando las redes para intentar "llegarle" a sus posibles votantes. Sin embargo, no es algo que muchos hayan logrado realmente.

Sin generalizar, muchos actores día con día suben fotografías de sus "eventos fuerza", su foto comiendo tacos en algún puesto que quizá frecuenten, barriendo las calles, pintando bardas y aceras; haciendo la pose con el dedo en forma de "like", caminando entre banderines de todos colores y tamaños; haciendo "trends" de tik tok que solo hacen que solo dan muestra de lo lejanos que son de las redes y de quienes las utilizan, subiendo fotografías o videos con el personaje en primer plano y sus alegres acompañantes de fondo, haciendo la señal que les identifica.

Las redes cambian todo el tiempo y muchas de esas estrategias son tan viejas comos las propias plataformas y solo llegan a un pequeño grupo de personas que ya les siguen, quienes ya simpatizan con su causa y ahí es de donde viene el mayor de los problemas, no están utilizándose de manera correcta para llegar a aquellos que aún no convencen y ese debería de ser uno de los propósitos de su uso, considero.

Pero bueno, aún están a tiempo de dar un giro de timón y darle causa junto a sus asesores para utilizarlas de la manera correcta, también para no cansar a quienes diario nos encontramos de alguna manera en nuestros timeline's y hacer menos cansado el ver al mismo personaje, pero con colores y slogan's distintos.

Pero ese ya será tema que volveremos a tocar en otra ocasión...

Hablando de temas políticos, ¿qué tal estaría un debate entre candidatos por la alcaldia de Toluca?, uno en el que Javier Albarrán, Ricardo Moreno y Melissa Vargas hablaran de los temas que nos aquejan como toluqueños desde hace muchos años y que nos digan cuáles serían sus posibles soluciones de cara a por primera vez en mucho tiempo tengamos un alcalde o alcaldesa que no esté en medio de un escándalo. ¿Si se antoja, no?

Por otra parte, llama la atención que el equipo de Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno del Edomex, está listo para lo que viene. En sus redes sociales informó que se reunió con la estructura de su dependencia, más de 200 personas, a quienes pedirá mantener y fortalecer la coordinación y gobernabilidad en todas las regiones del Estado de México. Trascendió que esta estructura está conformada con elementos de todas corrientes políticas de la entidad.

Horacio Duarte allanó el terreno para cumplirle a Delfina Gómez en cuanto a gobernabilidad del estado, así como a Claudia Sheinbaum de cara a la elección del 2 de junio. Por último, pero no menos importante

¿Qué cosa sucede con el apagón?, nos preguntamos bastantes personas este martes, cuando de un momento a otro nos enteramos de las fallas en el sistema eléctrico debido a la temporada de calor. Vaya mal momento para que nos pasara, esperamos que las autoridades hagan lo propio y eviten mayores complicaciones con un asunto tan delicado como lo es dejar sin energía eléctrica a tantas ciudades en el país.

Pero al final

Yo solo digo...



PÁGINA 2 9 DE MAYO 2024



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Al PRI de Ana Lilia Herrera y Cristina Ruíz ya no les importa el norte del estado.
- Atlacomulco con una candidata que apenas puede moverse. Y los distritos federal y estatal en grave peligro.
- La dirigente del PRI se reúne con los a spirantes, pero poco podrán hacer para revertir resultados.
- Comentario político del día: Líderes priistas de Huixquilucan en libertad de apoyar la opción que mejor consideren.
- Coinciden que deben luchar contra líder de la corriente que busca convertirse en un cacique.
- Detalles político del día: Braulio Álvarez y la visión que expone sobre el tema empresarial.
- Pregunta del día: ¿En serio Claudia Sheinbaum estará a 20 puntos en las encuestas?

EN OTROS TIEMPOS, el norte del estado era una zona a la que el PRI le ponía especial atención cuando se trataba de tiempos electorales.

Los líderes de la zona que ocuparon cargos importantes salieron de aquella región del estado, hasta que llegó Eruviel Ávila y luego Alfredo del Mazo. Curiosamente los dos acusados de ser unos traidores al tricolor.

Ahora con Ana Lilia Herrera y Cristina Ruíz al frente del PRI las cosas no han cambiado, las decisiones que tomaron en esta elección no han hecho más que confirmar que el norte del estado ya no es importante y si en las intermedias pasadas lograron recuperar espacios importantes, todo apunta a que volverán a perderios.

Ayer tocamos el tema de Atlacomulco, municipio donde Marisol Arias se aferró a la candidatura para la presidencia municipal aunque claramente se observa con una aspirante débil, tanto en su discurso como en sus movimientos físicos.

Desde su escritorio amarró la posición con el apoyo de las dos dirigentes priistas. El resultado es que pueden perder no sólo el municipio que resulta emblemático para el tricolor, también la diputación local y la federal.

La situación es tan grave y vantan mal que ha trascendido que la misma presidente del PRI ya se reunió con los candidatos para decirles que tienen que redoblar esfuerzos porque van abajo en las encuestas.

La situación es tan escandalosa en Atlacomulco que se tienen encuestas en las que Marisol Arias va más de 10 puntos abajo que para este momento, aunque no han llegado a la mitad de la campaña, podría considerars e prácticamente una derrota.

Jiquipilco, Jocotitlán y otros más se encuentran en riesgo.

La candidata a la diputación local que está dando la cara en aquella región es Leticia Mejía que podría jalar algunos municipios. Aculco, San Felipe del Progreso, Acambay son un tanque de oxígeno.

Nombres reconocidos están fuera de las campañas, Gustavo Cárdenas que no dejaba pasar un periodo sin cargo, ahora poco aparece, Miguel Sámano y peor aún Arturo Osornio que dejó el PRI a pesar de que era uno de los más cercanos a Ana Lilia Herrera, que antes de defender su posición, todo apunta a que defendió la suva en primer lugar.

COMENTARIO DEL DÍA: HUIXQUILUCAN SIN PLANILLA DEL PRI PROVOCA QUE LÍDERES APOYEN A CUALQUIERA

MENOS AL QUE BUSCA CREAR UN "CACICAZGO" EN LA REGIÓN

Pero si en el norte del estado voltean a ver a Ana Lilla Herrera y Cristina Ruíz como una pesada loza, en otras zonas, Morena, el Partido Verde, Movimiento Ciudadano les deben aplaudir y agradecer.

Gracias a sus imposiciones y las decisiones que han dejado a todos sorprendidos, como fue el caso de Huixquilucan, donde de manera unilateral decidieron que no debían registrar una planilla.

Así, por primera ocasión, en el municipio que alguna vez gobernó el señalado como traidor, Alfredo del Mazo no tiene un candidato priista.

Los líderes de la zona han tenido que tomar decisiones y de acuerdo a lo que ha trascendido, apoyarían a cualquiera menos al que ha presionado para convertirse en un cacique de la región y en específico se refieren a Enrique Vargas.

Al no tener una opción en el PRI, todo apuntaba a que voltearían al PAN, pero, el candidato a senador que quiere todo el control, no acepta a los priistas o a militantes y ellos a su vez no aceptarían formar parte de esa estructura.

El resultado parece evidente, sin candidatos a quienes apoyar decidieron hacerlo con partidos que integran la coalición encabezada por Morena.

Que a final de cuenta son votos que afectan a la candidata presidencial y a los que buscan un espacio como diputados.

Así que los votos que sean, decenas, cientos o miles que pueden convencer de votar por Morena o sus aliados, son votos menos para Xóchiti Gálvez, que debe agradecer en primera instancia a Ana Lilia Herrera y Cristina Ruíz.

DETALLE POLÍTICO DEL DÍA: BRAULIO ÁLVAREZ Y LA VISIÓN SOBRE EL TEMA EMPRESARIAL

La seguridad es uno de los temas centrales para los empresarios y es que los últimos años se ha convertido en un problema para que las empresas o las Mypimes se consoliden.

En Toluca no es generalizado el problema del cobro de piso como se le conoce a la extorsión, pero ya se han presentado algunos casos, así que Braulio Álvarez está comprometido a trabajar para que se dote a los cuerpos de seguridad de más y mejor equipo.

Además no debemos pasar por alto que hace apenas unos meses fue el legislador que impulsó la posibilidad de que aumentara el monto del subsidio a la tenencia de los autos nuevos.

A la campaña le faltan varias semanas que pueden parecer cortas, pero serán decisivas para muchos candidatos.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿QUIÉN CREE QUE EN VERDAD CLAUDIA SHEINBAUM ESTE 20 PUNTOS ARRIBA DE XÓ-CHITL GÁLVEZ?

Si algo se ha podido cuestionar en la presente elección, sobre todo la presidencial es el resultado que han arrojado algunas encuestas.

Desmedida ventaja de la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum sobre la del PAN, Xóchiti Gálvez es una de las constantes.

Por lo tanto la pregunta obligada ¿En verdad la candidata de Morena tendrá en este momento una ventaja de 20 puntos como dice o es un instrumento de propaganda?



ECONOMÍA COTIDIANA

JULIO C. VEGA OLIVARES



Última llamada

a oposición pensó que podría mejorar en las encuestas ytenía grandes esperanzas de lograrlo por la vía de los debates. Después del primero, Xóchitl Gálvez culpó a sus asesores y expresó qué cambiaría su estrategia y que ella ya no los escucharía, sino que sería ella misma, disruptiva, eufemismo para no decir grosera, soez, sin embargo a

pesar de que hizo lo que dijo, 92% de los votantes no cambió su preferencia electoral, tras la celebración del segundo debate, según la encuesta Flash de Enkoll, para el diario El País. Esto nos muestra que los electores ya han tomado una decisión y que no se ha modificado de manera significativa con estos eventos; que las participaciones de Xóchitl Gálvez en ambas encuestas no han pesado lo suficiente como para abrigar nuevas esperanzas en el tercer debate.

A pesar de sus acusaciones de corrupción y hasta de narcotráfico hechas con un tono incisivo, esto no tuvo un gran efecto, pues Clau-

dia Sheinbaum evitó el cuerpo a cuerpo para centrarse en las propuestas. Jorge Álvarez Máynez por su parte se mostró cómodo y sereno y lanzó algunas propuestas aunque poco novedosas entre el fuego cruzado de las dos aspirantes presidenciales.

Pues ya viene el tercer y último debate y parece la última llamada para Xóchitl, aunque este debate como los otros no parece que sea crucial para la elección presidencial, en realidad los debates han estado muy bajos de nivel y caen en la vulgaridad con las expresiones y modos de Xóchitl Gálvez, así el interés que mueve a la ciudadanía para ver los debates es más el morbo popular que el interés por conocer las breves propuestas del candidato y las candidatas.

La comisión temporal de debates

Hay señales de que

los electores ya han

tomado una decisión

subrayó que este tercer ejercicio se denominará "Democracia y gobierno, diálogos constructivos", y los temas que se abordarán serán 1.- política

social 2.- inseguridad y crimen organizado 3.- migración y política exterior y 4.-democracia, pluralismo y división de poderes,

Este tercer debate presidencial se realizará éste 19 de mayo a partir de las veinte horas a través de estaciones de radio y canales de televisión abierta así como en las redes sociales.